4th Review of the Directive on Automated Decision-Making Consultation Survey Questions
4ème examen de la directive sur la prise de décisions automatisée - questions de sondage
(la version française suit)
To keep the Directive on Automated Decision-Making current, relevant and useful to departments, Treasury Board of Canada Secretariat (TBS) reviews it every two years. We are seeking your input on the proposed recommendations as part of the 4th review of the directive.
Please review the following documents:
· Overview – 4th review of the Directive on Automated Decision-Making
· Text changes to the Directive
· Text changes to the AIA tool

Provide your feedback by completing the survey by January 8. We encourage you to please share the survey with your networks. 

Questions
Support effective implementation
Monitoring policy implementation
Goal:  increase and verify departmental compliance with the directive to support improved outcomes for clients, federal institutions and Canadian society.
Recommendations:
· add a requirement for departments to submit a report to TBS confirming compliance with the directive and for TBS to publish a summary of those reports, 
· add clarity to the role of the CIO of Canada, 
· add a requirement to the ADM of the program to approve the completed AIA before publication.
You will need to review slide 8 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions.
1. Will the recommendations help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how a recommendation does not go far enough toward reaching the goal.

2. What changes should we make to the proposed Directive text to ensure the goal of this theme is met? Refer to the “Proposed updates” text in the right-hand column on slide 8 to help in your response.
How, specifically, can we modify the text of the directive to increase compliance and improve outcomes? Leave this box blank if you don’t have specific text modification suggestions.
Excluded organizations
Goal: expand protections for clients and institutions by increasing the number of organizations subject to the directive.
Recommendation:
· remove the exclusion for Agents of Parliament from the Directive. 
You will need to review slide 9 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions.
1. Will the recommendation help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how the recommendation does not go far enough toward reaching the goal.

2. What changes should we make to the proposed Directive text to ensure the goal of this theme is met? Refer to the “Proposed updates” text in the right-hand column on slide 9 to help in your response.

Definition of AI
Goal: align the Government of Canada definition of “artificial intelligence” with a more recent and internationally recognized definition, increasing compatibility and facilitating understanding.
Recommendation:
· adopt the OECD definition.
You will need to review slide 10 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions.
1. Will the recommendation help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how the recommendation does not go far enough toward reaching the goal.

2. What changes should we make to the proposed Directive text to ensure the goal of this theme is met? Refer to the “Proposed updates” text in the right-hand column on slide 10 to help in your response.

Strengthen client protections
Human rights
Goal: clarify obligations and enhance impact assessment of human rights   
Recommendations: 
· require consideration of human rights during system testing and monitoring  
· add questions to the AIA to strengthen the assessment of impacts to human rights. 
You will need to review slide 11 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions, as well as pages 3 and 6 to 9 of the Text Changes to the AIA tool document.
1. Will the recommendations help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how a recommendation does not go far enough toward reaching the goal.

2. What changes should we make to the proposed Directive and AIA text to ensure the goal of this theme is met? Refer to the “Proposed updates” text in the right-hand column on slide 11, and to pages 3 and 6 to 9 of the Text Changes to the AIA tool to help in your response.
How, specifically, can we modify the text of the directive and the AIA to strengthen human rights protections? Leave this box blank if you don’t have specific text modification suggestions.

Persons with disabilities
Goal: strengthen protections and assessment of impacts for persons with disabilities, raising awareness of the impacts of automated decision systems. 
Recommendations: 
· add requirement to document and correct system failures 
· add new AIA questions to broaden consideration of impacts to persons with disabilities and to confirm compliance with accessibility standards. 
You will need to review slide 12 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions, as well as pages 3, 4 and 6 to 8 of the Text Changes to the AIA tool document.
1. Will the recommendations help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how a recommendation does not go far enough toward reaching the goal.


2. What changes should we make to the proposed Directive and AIA text to ensure the goal of this theme is met? Refer to the “Proposed updates” text in the right-hand column on slide 12, and to pages 3, 4 and 6 to 8 of the Text Changes to the AIA tool to help in your response.
How, specifically, can we modify the text of the directive and the AIA to strengthen protections for persons with disabilities? Leave this box blank if you don’t have specific text modification suggestions.


Bans
Goal: identify which uses of automated decision systems pose an unacceptable risk and should not be used by the Government of Canada. 
Recommendations: 
· add a requirement to the Policy on Service and Digital about unacceptable uses  
· add a requirement and an appendix to the Directive on Service and Digital and guidance on which uses of AI the Government of Canada considers unacceptable. 
Please note that this is not a direct modification of the Directive on Automated Decision-Making, which means that the identified unacceptable uses of automation and AI could be in non-administrative decision-making situations.
You will need to review slides 13 and 14 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions.
1. Will the banned use cases indicated on slides 13 and 14 help achieve the goal of this topic? In your explanation, please indicate if the categories are too broad or too narrow.

2. Are there other use cases that should be prohibited? Please state them. Please also include immediate and future impacts to individuals, groups or communities if your suggested banned uses are not addressed.

3. Should the categories of unacceptable use be more focused on human rights, based on an unacceptable risk threshold, based on technology or capability, or something else? Please specify and explain your response.

Enhance assessment of impacts
AIA modifications
Goal: increase clarity and thoroughness of the AIA tool. 
Recommendations: 
· add questions to address gaps in existing sections of the AIA and support the other 4th review topics  
· modify or add questions to respond to previous feedback.  

You will need to review slide 15 of Overview of the 4th Directive on Automated Decision-Making ahead of responding to the questions as well as the Text Changes to the AIA tool document.

1. Will the recommendations help achieve the goal of this topic? Please explain why or why not.
For example, suggest other recommendations that would meet this goal, or explain how a recommendation does not go far enough toward reaching the goal.

2. Will the proposed text changes in Section 6: About the algorithm help ensure the goal of this theme is met? What other changes do you suggest? Refer to the Text Changes to the AIA tool pages 5 and 6 to help in your response.

3. Will the proposed text changes in Section 8: Impact assessment help ensure the goal of this theme is met? What other changes do you suggest? Refer to the Text Changes to the AIA tool pages 6 to 8 to help in your response.

4. Will the proposed text changes in Section 12: De-risking and mitigation measures – procedural fairness help ensure the goal of this theme is met? What other changes do you suggest? Refer to the Text Changes to the AIA tool pages 12 to 13 to help in your response.

5. Will the proposed text changes to any other section other than those indicated in the questions above help ensure the goal of this theme is met? What other changes do you suggest? Refer to the Text Changes to the AIA tool to help in your response.

Summary questions
1. Are there any proposed changes to the Directive or AIA that are concerning? Please specify the section and recommendation, identify the concern and propose ways to resolve it. 

2. Is there a theme or topic that we overlooked or that is missing?

3. Please share additional comments you have on the 4th review.






4ème examen de la directive sur la prise de décisions automatisée - questions de sondage
Pour que la  Directive sur la prise de décisions automatisée (la directive) demeure à jour, pertinente et utile aux ministères, le Secrétariat du Conseil du Trésor du Canada (SCT) l’examine tous les deux ans. Nous vous demandons votre avis sur les recommandations proposées dans le cadre du quatrième examen de la directive. 
Veuillez consulter les documents suivants : 
· Aperçu – Quatrième examen de la Directive sur la prise de décisions automatisée
· Modifications du texte de la Directive
· Modifications du texte de l’outil d’EIA
Faites-nous part de vos commentaires en répondant au sondage d’ici au 8 janvier. Nous vous encourageons à partager le sondage avec vos réseaux. 

Les questions
Soutenir une mise en œuvre efficace
Surveillance de la mise en œuvre de la politique
But : accroître et vérifier la conformité des ministères avec la directive afin de favoriser l’amélioration des résultats pour les clients, les institutions fédérales et la société canadienne.
Recommandations :
· ajoutez une exigence pour les ministères de présenter un rapport au SCT confirmant la conformité avec la directive et pour le SCT de publier un résumé de ces rapports;
· précisez le rôle du DPI du Canada; 
· ajoutez une exigence pour la personne au poste de SMA du programme afin d’approuver l’EIA complétée avant sa publication.
Vous devrez consulter la diapositive 8 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions.
1. Est-ce que les recommandations aideront à atteindre le but de ce sujet? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas. 
(Par exemple, proposez d’autres recommandations qui permettent d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi une recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)
2. Quelles modifications devrions-nous apporter au texte de la directive proposée pour garantir la réalisation du but de ce thème? Consultez le texte « Mises à jour proposées » dans la colonne droite de la diapositive 8 pour vous aider dans votre réponse. 
(Comment, de manière précise, pouvons-nous modifier le texte de la directive afin d’en accroître la conformité et d’en améliorer les résultats? Laissez cette case vide si vous n’avez pas de suggestions précises de modification du texte.)

Organisations exclues
But : renforcer les protections pour les clients et les institutions en augmentant le nombre d’organisations visées par la directive.
Recommandation :
· supprimez l’exclusion pour les agents du Parlement de la directive. 
Vous devrez consulter la diapositive 9 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions.
1. Est-ce que la recommandation aidera à atteindre le but de ce thème? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas. 
(Par exemple, suggérez d’autres recommandations qui permettraient d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi la recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)
2. Quelles modifications devrions-nous apporter au texte de la directive proposée pour garantir la réalisation du but de ce thème? Consultez le texte « Mise à jour proposée » dans la colonne droite de la diapositive 9 pour vous aider dans votre réponse.  
Définition de l’IA
But : aligner la définition du gouvernement du Canada de l’« intelligence artificielle » sur une définition plus récente et internationalement reconnue, afin d’améliorer la cohérence et de faciliter la compréhension.
Recommandation :
· adoptez la définition de l’OCDE.
Vous devrez consulter la diapositive 10 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions.
1. Est-ce que la recommandation aidera à atteindre le but de ce thème? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas.
 (Par exemple, suggérez d’autres recommandations qui permettraient d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi la recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)
2. Quelles modifications devrions-nous apporter au texte de la directive proposée pour garantir la réalisation du but de ce thème? Consultez le texte « Mises à jour proposées » dans la colonne droite de la diapositive 10 pour vous aider dans votre réponse.
Renforcer la protection des clients
Droits de la personne
But : clarifier les obligations et améliorer l’évaluation de l’incidence des droits de la personne  
Recommandations :
· exigez la prise en compte des droits de la personne lors de l’évaluation et de la surveillance des systèmes;
· ajoutez des questions à l’EIA pour renforcer l’évaluation des incidences sur les droits de la personne.
Vous devrez examiner la diapositive 11 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions, ainsi que les pages 3, 4 et 6 à 9 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA.
1. Est-ce que les recommandations aideront à atteindre le but de ce sujet? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas.
(Par exemple, proposez d’autres recommandations qui permettent d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi une recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)
2. Quelles modifications devrions-nous apporter au texte proposé de la directive et de l’EIA pour garantir la réalisation du but de ce thème? Consultez le texte « Mises à jour proposées » dans la colonne droite de la diapositive 11, ainsi que les pages 3, 4 et 6 à 9 des modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse. 
(Comment, de manière précise, pouvons-nous modifier le texte de la directive et de l’EIA pour renforcer la protection des droits de la personne? Laissez cette case vide si vous n’avez pas de suggestions précises de modification du texte.)
Personnes en situation de handicap
But : renforcer la protection et l’évaluation des incidences pour les personnes vivant avec un handicap, et sensibiliser aux incidences des systèmes décisionnels automatisés.
Recommandations :
· ajoutez une exigence visant à documenter et à corriger les défaillances du système;
· ajoutez de nouvelles questions relatives à l’EIA afin d’élargir la prise en compte des incidences sur les personnes en situation de handicap et de confirmer la conformité aux normes d’accessibilité.
Vous devrez examiner la diapositive 12 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions, ainsi que les pages 3, 5 et 7 à 9 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA.
1. Est-ce que les recommandations aideront à atteindre le but de ce sujet? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas.
(Par exemple, proposez d’autres recommandations qui permettent d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi une recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)
2. Quelles modifications devrions-nous apporter au texte proposé de la directive et de l’EIA pour garantir la réalisation du but de ce thème? Consultez le texte « Mises à jour proposées » dans la colonne droite de la diapositive 12, ainsi que les pages 3, 5 et 7 à 9 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse. 
(Comment, de manière précise, pouvons-nous modifier le texte de la directive et de l’EIA afin de renforcer la protection des personnes en situation de handicap? Laissez cette case vide si vous n’avez pas de suggestions précises de modification du texte.)
Interdictions
But : identifier les utilisations de systèmes automatisés qui présentent un risque inacceptable et ne doivent pas être adoptées par le gouvernement du Canada.
Recommandations :
· ajoutez une exigence à la Politique sur les services et le numérique concernant les utilisations inacceptables;
· ajoutez une exigence et une annexe à la Directive sur les services et le numérique, ainsi que des orientations sur les utilisations de l’IA que le gouvernement du Canada considère comme inacceptables.
Veuillez noter qu’il ne s’agit pas d’une modification directe de la directive sur la prise de décisions automatisée, ce qui signifie que les utilisations jugées inacceptables de l’automatisation et de l’IA pourraient se produire dans des situations de prise de décisions non administratives. 
Vous devrez examiner les diapositives 13 et 14 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions.
1. Est-ce que les cas d’utilisation interdits indiqués dans les diapositives 13 et 14 aideront à atteindre le but de ce sujet? Dans votre explication, veuillez indiquer si les catégories sont trop larges ou trop étroites. 

2.  Y a-t-il d’autres cas d’utilisation qui devraient être interdits? Veuillez les indiquer. Veuillez également indiquer les incidences immédiates et futures sur les personnes, les groupes ou les collectivités si les utilisations interdites que vous proposez ne sont pas prises en compte.

3. Est-ce que les catégories d’utilisations inacceptables devraient être plus axées sur les droits de la personne, basées sur un seuil de risque inacceptable, basées sur la technologie ou la capacité, ou quelque chose d’autre? Veuillez préciser et expliquer votre réponse. 

Améliorer l’évaluation des incidences
Modifications de l’EIA
But : améliorer la clarté et l’exhaustivité de l’outil d’EIA.
Recommandations :
· ajoutez des questions pour combler les lacunes dans les sections existantes de l’EIA et soutenir les autres sujets du 4e examen; 
· modifiez ou ajoutez des questions pour répondre à la rétroaction antérieure. 
Vous devrez examiner la diapositive 15 de l’aperçu du 4e examen de la directive sur la prise de décisions automatisée avant de répondre aux questions, ainsi que le document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA.
1. Est-ce que les recommandations aideront à atteindre le but de ce sujet? Veuillez expliquer pourquoi ou pourquoi pas. 
(Texte d’indication : Par exemple, proposez d’autres recommandations qui permettent d’atteindre ce but, ou expliquez en quoi une recommandation ne va pas assez loin pour atteindre le but.)

2. Est-ce que les modifications du texte proposées dans la section 6 : À propos de l’algorithme permettront-elles d’atteindre le but de ce thème? Quelles sont les autres modifications que vous suggérez? Consultez les pages 5 et 6 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse.

3. Est-ce que les modifications de texte proposées dans la section 8 : Évaluation de l’incidence permettront-elles d’atteindre le but de ce thème? Quelles sont les autres modifications que vous suggérez? Consultez les pages 7 à 9 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse.

4. Est-ce que les modifications du texte proposées dans la section 12 : Élimination des risques et mesures d’atténuation – Équité procédurale permettront-elles d’atteindre le but de ce thème? Quelles sont les autres modifications que vous suggérez? Consultez les pages 13 à 14 du document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse.

5. Est-ce que les modifications de texte proposées pour toute autre section que celles indiquées dans les questions ci-dessus permettront d’atteindre le but de ce thème? Quelles sont les autres modifications que vous suggérez? Consultez le document sur les modifications du texte de l’outil d’EIA pour vous aider dans votre réponse.

Questions de synthèse
1. Y a-t-il des modifications proposées pour la directive ou pour l’EIA qui sont préoccupantes? Veuillez préciser la section et la recommandation, identifier le problème et proposer des moyens de le résoudre. 

2. Y a-t-il un thème ou un sujet que nous avons négligé ou qui manque?

3. Veuillez nous faire part de vos commentaires supplémentaires sur le quatrième examen. 
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